

日常奪，大原子爆彈

1945年8月、衰えた日本に米軍が史上初めて唯一の原爆の実戦使用をし、6日に広島、9日に長崎に、激しい閃光と爆風により、全てが消し飛んだ。

広島は地獄と云ふた、人の皮膚は溶け、家は焼け、瓦礫が散乱していた。人の皮膚は溶け、家は焼け、瓦礫が散乱していた太田金次さんは語る。

「川には向千という死体が浮かび、生きてり死んでいた。」

生き残った人も、「水をくれ」と言い、自死絶えついした。しかし、放射能を含む黒い雨が降りしきり、とてもつらかった。即死を免れた人も、後遺症や差別で苦しめました。

広島県産業奨励館とよばれた建物は、原爆によって倒れ、現在は負の世界遺産としての恐しさを物語っている。

あくまで核の安くなる日はいつ訪れる



# 戰爭體驗記

中北城  
大雄山

# 原爆の子の折り鶴

佐々木禎子さんは、元気に生活していました。小2歳の時に原爆にあうが、病と診断された。入院生活をはじめると、名古屋の高校生から折り鶴が届いたのをきっかけに、千羽折れば元気になると信じ、他の患者と一緒に折った。千千シとして数は分からぬが、300羽以上という。しかし、そんな願いも叶わず、禎子さんは亡くなってしまった。また折りかけの鶴もあたたかくそれを見た同級生は、原爆で亡くなった子供への慰靈のために原爆の子の像を建てた。彼女のようすを出さないで欲しいといふ

## 本最後の空龍

# 本日最後の空襲

8月15日未明、米軍のB29が  
大爆弾を捨てたとき巻き添えを喰らったのが最後の空襲といわれて いる。その地は：そろ  
小田原だ。  
この空襲で柳ほどの家が焼け  
48人が死亡した。との数時間後  
玉音放送が流れ、太平洋戦争は  
幕を閉じた。  
このことを、小田原市民は経  
験した。これがなければいけなか  
り、今の日本は、将来の市民に伝え  
ていけないと思う。

編集後記

争が終り、70年に当時のことを述べる人は、年々少なくなった。彼らは誰か、誰が何をやったのか?僕らが、彼らの人にかく味わった。彼らが何を伝えてきたか、廃絶されたり現し、それを守り継げる義務がある。

# 和平新聞

中戸川誌珠璃 塙北中学校

## ★平和記念公園

・平和記念資料館



○原爆死没者追悼平和祈念館  
・崎三吉詩碑

爆心地から2610mの広島陸軍被服支廠の2つの建物の間にあつた壁。もしも地盤が弱ると、壁にひずみが生じ、かあつたところへ爆圧振動で上部がくずれ、山形に持ち上げられる。

しけたカラス



## ★本川小学校 平和資料館

年月日	題名
昭和20年8月15日	原爆死没者追悼式典
昭和20年8月16日	原爆死没者追悼式典
昭和20年8月17日	原爆死没者追悼式典
昭和20年8月18日	原爆死没者追悼式典



市町村や下に行くほどに、その下には被爆した人々の数と並んでいる。被爆による死傷者数は、被爆による死者数と並んで多い。被爆による死者数は、被爆による死者数と並んで多い。

○原爆死没者名簿奉納  
今年は539人の名前が、29万784人が名簿に記載されています。この名前が書かれています。

地下2階の壁には爆心地の島病院が見えた被爆後の広島の町が描かれています。これには原爆による死傷者を追悼する原爆死没者追悼平和祈念館があります。これは原爆による死傷者を追悼する原爆死没者追悼平和祈念館があります。

このことはから原爆で家族や平和な日常を失った人々の思いが感じられる。

・原爆死没者追悼平和祈念館  
地下2階の壁には爆心地の島病院が見えた被爆後の広島の町が描かれています。これには原爆による死傷者を追悼する原爆死没者追悼平和祈念館があります。

○原爆死没者名簿奉納  
今年は539人の名前が、29万784人が名簿に記載されています。この名前が書かれています。

地下2階の壁には爆心地の島病院が見えた被爆後の広島の町が描かれています。これには原爆による死傷者を追悼する原爆死没者追悼平和祈念館があります。これは原爆による死傷者を追悼する原爆死没者追悼平和祈念館があります。

このことはから原爆で家族や平和な日常を失った人々の思いが感じられる。

・原爆死没者追悼平和祈念館  
地下2階の壁には爆心地の島病院が見えた被爆後の広島の町が描かれています。これには原爆による死傷者を追悼する原爆死没者追悼平和祈念館があります。

○原爆死没者名簿奉納  
今年は539人の名前が、29万784人が名簿に記載されています。この名前が書かれています。

平和への架橋（私たちが伝えていくべきこと）

稿中字被  
本麻葉葉

被子さんの折り鶴

広島に実際行き、当時の隣居を目的の当たりにしました。それは現在の平和な日本丸は想像でない程の状態であり広島に行く前と行後では考え方がまるで変わりました。  
広島に行く前。テレビや新聞、小学生の時の授業で何度も戦争についての話を聞いていましたが、それ程度に留めていました。しかし自分が何年かに無縁で関係がないということ、今は平和ではないんじやないかと思う。ついで八九です。  
広島に行きました。実際に広島へ行きました。自分の今まで考えていた事が情けなくなりました。それ位戦争が大変なのは大變だと改めて思いました。みんな中で特に印象に残ったものは、国立追悼平和祈念館で読んだ体験記です。その中に私は同じ中学二年生で被爆した方の体験記もあり、吉岡宏さんです。ところが姉父・母といふつなぎで吉岡さんはこの戦争に手をついてしまいました。一度は恨んだり、憎んだりしました。工場で働いていた時に爆弾が投下されたちののびくに八王子犠牲だという吉岡宏さんです。この風にくそく千葉にてます。吉岡さんはこの戦争に手をついてしまったのです。一度は恨んだり、憎んだりしました。これがどうしたのです。この思いは周りにち元気を見失してしまったのです。この意味がいい。この鬼い立ち直りの決断をしてしまったことは素直に尊敬する」と思いました。おれ自身だ。大らう。こう考えると何事なく適当に生きていたのがちよしでち自分の中で目標にできました。

今、戦後70周年ということで、高島へ行きました。平和への人々の想いは大きく自分たちの一夏に窄めたいと思ひました。その一夏にならぬためにもまずは"身の回りの小さなかつら無くしていくこと"が大事だと思ひます。そして、これまで一人でなくたくさんの人が想い行動にうつすことで更に平和への一歩につながるのではないかと感じました。

平和とは自分一人で創ることはできない。けれどもみんなでやれば、と創り上げることができます。

こう信んで生きたいと思ひます。



A photograph of a handwritten letter written in Japanese cursive script. The letter is addressed to '母さん' (Mother) and signed at the end with '大根子' (Ogino). The handwriting is fluid and expressive. To the left of the main text, there is a vertical column of smaller, also handwritten text. In the upper left corner, there is a simple line drawing of a tree with a trunk and branches. In the lower right quadrant, there is a circular illustration depicting a landscape scene with several birds in flight over a body of water.

# 時を越えて

橘中学校

吳と海軍

一九四五年八月十五日の正午頃、当時の大日本帝国は戦争に降伏することをラジオ放送にて発表。その直前に、松達の住む小田原の町は日本で最後の空襲を受け、市内に住んでいたお歳寄りや子供を含む十二名が

## 七十年前の惨劇と恐怖

A photograph of the Hiroshima Peace Memorial, also known as the Genbaku Dome. The image shows the iconic dome structure standing atop a heavily damaged, skeletal frame of a building. The dome is covered in a patterned metal mesh. In the foreground, there are some trees and a street lamp. The sky is a clear, pale blue.

訪れた広島の原爆ドームは、原爆投下時に造られた建物で、相生橋と並んで「原爆投下記念館」として有名である。この建物は、原爆によって壊滅された市街地を復興するため、1955年に開館した。館内には、原爆による被害や復興の歴史、被爆者たちの命などが展示されている。

ヨリローハ。戦争が終わる頃、各國が競って原子爆弾の研究を進める中、日本も戦前から研究していったが、実現できず。しかし、日本を早く降伏させたい敵国・アメリカは実現に成功し、「マニハタタン計画」を計画した。この計画はあく意味で大成功の計画だ。と島、小倉の風情ある街並の景観を崩すのは勿体無いといふ声と、北九州都市長崎、新潟であるが京都、広島、大本営一戦争を指揮する本部一が最初に広島が狙われた。こどから排除された。当時の原爆投下候補地は五つあり、たいたい京都、京都、広島、大本営一戦争を指揮する本部一が最初に広島が狙われた。

戰鑑  
大和

吳市は海軍の街として栄えた。当時、世界的に植民地化が進む中、外國に國を占められないよう、日本はまず海軍を備えた。明治頃のことである。海軍ができたことにより、レノンが造った今では当たる建物、ビル、電車、野球場などといふに、多くの建物が外國から入り、戦争になってしまった。前となく、突然襲撃も酷い。その施設や周辺が、島に原爆が落とされるとなると、火の海となってしまった。年に一回、夏の月前の一九四五



（編集後記）私達が訪れた広島で様々のを見聞き、感じ、考る中で、お腹いぱいご飯が食べられること、朝まで気持ち良く寝られること、私達の「あたりまえ」はとても幸せなことなんだな、と気付かされました。だから、戦争を体験した人達が年々減っていく中で、戦争を体験しない私は体験談を少しでも多く聞き、後世に伝えるべくして、されば、平和であります。